



G20: "Sólo habrá una salida de crisis global en una lógica cooperativa"



Autor : Jean-Paul
Betbèze

La próxima cumbre del grupo de los 20 países industrializados y emergentes (G20) se celebrará en Cannes del 3 al 4 de noviembre. La Fundación Robert Schuman publica una entrevista de Europa hecha a Jean-Paul Betbèze, profesor de economía en París II, jefe economista del Crédit Agricole y miembro del comité científico de la Fundación, sobre los retos y lo que se espera de la cumbre del G20. Según él, "no puede haber una salida a la crisis global más que en una lógica cooperativa".

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Europa en femenino **Elecciones** : Bulgaria - Irlanda **Crisis financiera** : Acuerdo/Zona euro - Alemania - Chipre - España - Francia - Italia - Malta - La Iglesia y la crisis **Comisión** : Fronteras - Lucha antidrogas **Parlamento** : Presupuesto 2012 - Asilo - Criminalidad - Bulgaria/Rumanía - Gobernanza - Ucrania - Premio Sakharov **Consejo** : Justicia/Interior **Diplomacia** : Piratería **Alemania** : YouTube **Chipre** : ONU **Francia** : Presupuesto UE **Italia** : Italia/UE **Letonia** : Gobierno **Reino Unido** : Commonwealth **Croacia** : Disolución **Ucrania** : Sociedad civil **Vaticano** : Crisis - Paz **OTAN** : Libia **ONU** : Población **Eurostat** : Paro - Inflación - Educación - Ahorro - Industria - Empresas **Estudios/Informes** : Euro - G20 - Asia central **Cultura** : Exposición/Viena - Europea - Exposición/París - Patrimonio - Exposición/Roma - Festival/Roma

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Video conferencia



femenino"... [Leer más](#)

Jean Cluzel, antiguo Secretario perpetuo de la Academia de Ciencias morales y políticas organiza, con el apoyo de la Fundación Robert Schuman, seis conferencias "Diálogos de futuro", que se retransmiten por videoconferencia a Bransat (Allier) así como a Bamako (Mali). El 28 de octubre, Pascale Joannin, Directora general de la Fundación, participó en la 5ª videoconferencia cuyo tema era "Europa en

Elecciones :

Rossen Plevneliev, futuro Presidente búlgaro

El candidato del partido en el poder (GERB), Rossen Plevneliev, ganó la



elección presidencial en la 2ª vuelta que se celebró el 30 de octubre en Bulgaria. El candidato logró el 52,56% de los sufragios y se impuso a su adversario Ivailo Kalfin (Partido socialista, BSP) que obtuvo el 47,44% de los votos. La participación ascendió al 48,04%. Rossen Plevneliev asumirá sus funciones y sucederá a Georgi Parvanov al frente del Estado búlgaro el próximo 23 de enero... [Leer más](#)

Michael Higgins, nuevo Presidente de Irlanda



Michael Higgins (Partido laborista) ganó la elección presidencial que se celebró en Irlanda el 27 de octubre logrando el 39,6% de los sufragios. Adelantó al candidato independiente Sean Gallagher que obtuvo el 28,5% de los votos. El candidato del Sinn Fein (SF), Martin McGuinness, viceprimer ministro de Irlanda del Norte, llegó en 3ª posición con un 13,7% de los sufragios. En 4ª posición llega el diputado europeo Gay Mitchell, candidato del partido en el poder, Fine Gael, que obtuvo el 6,4% de los votos, seguido del senador de Dublín, David Norris (independiente), que logró el 6,2% de los sufragios, y de las dos candidatas independientes, Dana Rosemary Scallon y Mary Davis, que obtuvieron respectivamente el 2,9% y el 2,7% de los votos. La participación ascendió al 56,10%. Michael Higgins se convertirá pues el próximo 11 de noviembre en el 9º Presidente de la República de Irlanda, sucediendo a Mary McAleese... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Acuerdo en la cumbre de la zona euro



La noche del 26 al 27 de octubre, los 17 jefes de Estado y de gobierno de la zona euro encontraron un acuerdo para salvar a Grecia y estabilizar la moneda común. El sector privado renunciará a la mitad de las deudas de Grecia, y con el apoyo de la Unión Europea y del Fondo Monetario Internacional, el país debería conseguir reducir su deuda al 120% del PIB en 2020. Los detalles de un segundo programa de ayuda de un importe de 100.000 millones de euros para el período 2012-2014 se fijarán hasta finales de año. Para evitar los efectos de contagio, se aumentará el Fondo de Estabilidad hasta los 1.000 millones de euros. El sector bancario se reforzará y recapitalizará, y a partir de ahora habrá que asegurar el 9% de los capitales. En una preocupación compartida de reducción de la deuda, Italia se comprometió a hacer reformas estructurales, para llegar a un presupuesto equilibrado en 2013; la Comisión Europea asegurará el seguimiento de las medidas adoptadas... [Leer más](#)

Bundestag/FESF



El 26 de octubre, el Bundestag (cámara baja del Parlamento) aprobó el refuerzo del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FESF). 503 diputados de los 596 votos emitidos dieron su acuerdo para aumentar la fuerza del FESF. Esta decisión se produjo horas antes de la celebración de la cumbre de la zona euro. Los diputados alemanes también designaron ese mismo día una comisión especial de 9 miembros encargada de responder rápidamente a las demandas europeas. Sin embargo, el 28 de octubre el Tribunal Constitucional alemán opuso su veto a la puesta en marcha de esta comisión. Se trata de un juicio conservatorio a la espera de una sentencia definitiva del Tribunal... [Leer más](#)

Chipre: rebaja de la nota



La agencia de notación Standard&Poor's rebajó la nota de la deuda chipriota de un punto, de "BBB+" a "BBB", el 27 de octubre. La razón es la considerable exposición del sistema bancario de Chipre a la deuda griega. Según estiman los analistas será necesaria la recapitalización de varios bancos tras la decisión de la cumbre de la zona euro de aumentar la contribución del sector privado al plan de ayuda a Grecia. La agencia también anunció que podría deteriorarse aún más la situación de las finanzas públicas del país en los próximos meses... [Leer más](#)

España: subida del paro



El paro en España volvió a subir el 3er trimestre, al 21,52%, su nivel más alto desde finales de 1996, un resultado catastrófico para el gobierno a tan sólo tres semanas de las elecciones legislativas del 20 de noviembre. La cifra simbólica de los 5 millones de parados ya no está muy lejos, con 4.978.300 parados a finales de septiembre, contra 4.830.000 a finales de junio (20,89%). España sigue ostentando el triste récord del paro entre los países industrializados... [Leer más](#)

Francia: fuerte subida del paro



Según las cifras publicadas el 26 de octubre por el ministerio del Trabajo, el número de solicitantes de empleo sin actividad aumentó en septiembre un 0,9%, hasta los 2.780.500 personas; se trata del nivel más alto desde enero de 2000. Incluyendo a los que ejercieron una actividad reducida, el total de personas que buscaban trabajo es de 4,175 millones personas (+0,7%), es decir + 27.600 respecto a agosto y +130.000 desde principios de año. El número de parados de larga duración (más de un año) también sube un 0,7% en septiembre y un 7,7% anual... [Leer más](#)

Promesas de reformas



El jefe del Gobierno italiano, Silvio Berlusconi, se comprometió a presentar las grandes líneas de un plan de reactivación del crecimiento antes del 15 de noviembre. En una carta dirigida a los presidentes de la Comisión y del Consejo europeo antes de la celebración de la cumbre de la zona euro, afirma la voluntad del gobierno italiano de alcanzar el equilibrio presupuestario en 2013 con el fin de reducir su deuda al 113% del PIB en 2014. El gobierno italiano pretende introducir una regla de oro en su Constitución. El plan de crecimiento se articulará en torno a cuatro ejes que se pondrán en ejecución en los próximos ocho meses: liberalizar la economía italiana abriendo los mercados a la competencia, apoyar a las empresas y a la innovación gracias a deducciones fiscales, reformar el mercado de trabajo con particularmente "una nueva reglamentación de los despidos por motivos económicos en los contratos de trabajo indefinidos", y por último modernizar la administración pública... [Leer más](#)

Malta: "A+" confirmado por Fitch



La agencia de calificación Fitch confirmó el 25 de octubre la nota soberana a largo plazo de Malta a "A+", es decir el quinto nivel más alto posible, con perspectiva estable. Fitch subraya no obstante que la deuda maltesa, al 68% del Producto Interior Bruto, está claramente por encima de la media de los países comparables con nota "A"... [Leer más](#)

La Iglesia y la crisis



La Asamblea plenaria de otoño de la Comisión de los Episcopados de la Comunidad Europea (COMECE) se reunió del 26 al 28 de octubre en torno al tema "La crisis financiera y el futuro de la integración europea". Los obispos pidieron a los dirigentes europeos que adopten una perspectiva a largo plazo para superar la crisis. Adoptaron una declaración sobre la economía social de mercado titulada "Una comunidad europea de solidaridad y de responsabilidad" que se publicará en enero de 2012... [Leer más](#)

Comisión :

Fronteras



El 25 de octubre, la Comisión Europea adoptó una comunicación para dotar a la Unión Europea de sistemas más modernos y eficaces para la gestión de los flujos de viajeros en sus fronteras exteriores. La iniciativa "Fronteras inteligentes" incluye un sistema de entrada-salida (EES) así como un programa de registro de los viajeros (RTP). Entre cuatro y cinco millones de viajeros podrían así cada año atravesar más rápidamente las fronteras, lo que estimularía las inversiones en favor de una modernización de los

sistemas de control automatizado en las fronteras (por ejemplo, para los pasaportes electrónicos) en los principales puntos de paso... [Leer más](#)

Drogas de síntesis peligrosas



El 25 de octubre, la Comisión Europea anunció medidas contra las drogas de síntesis peligrosas. Aumenta el número de estas nuevas drogas ilícitas (por término medio surge una nueva droga por semana) y la compra a través de Internet es difícil de combatir. El 5% de los jóvenes europeos declara haberlas consumido. Las medidas adoptadas en los diferentes Estados miembro son poco eficaces, y en virtud de las nuevas competencias de la Unión Europea en este ámbito desde el Tratado de Lisboa, la Comisión Europea elaborará en los próximos meses una legislación para combatir la producción, el comercio y la venta de dichas drogas, así como la de algunos ingredientes, según anunció Viviane Reding, vicepresidenta de la Comisión encargada de la justicia. Esta comunicación se hizo la misma semana en que los ministros de Justicia e Interior adoptaron un pacto contra las drogas sintéticas... [Leer más](#)

Parlamento :

Presupuesto 2012



El 26 de octubre, los diputados europeos votaron por un aumento del 5,2% del presupuesto de la Unión Europea para el año 2012, ascendiendo a 133.100 millones de euros. La resolución sobre el presupuesto fue adoptada por 431 votos a favor, 120 en contra y 124 abstenciones. Los diputados reclaman más fondos para las políticas europeas, particularmente para la investigación o para la gestión de las fronteras. Por su parte, el Consejo confirmó que no se hallaba en situación de aceptar todas las enmiendas al presupuesto 2012 de la Unión Europea presentadas por el Parlamento europeo. La posición del Consejo asciende a 129,088 mil millones de euros. Se debería encontrar un acuerdo entre el Parlamento y el Consejo antes de finales del año para aplicar el presupuesto a partir del 1 de enero de 2012... [Leer más](#)

Reforzar los derechos de las personas que necesitan una protección europea



El 27 de octubre, los diputados europeos adoptaron seis reformas del paquete asilo. Estos cambios pretenden sobretodo proteger a los emigrantes que no tienen el estatuto de refugiado y concederles los mismos derechos en materia de acceso al trabajo, a la educación, a la salud y a la vivienda... [Leer más](#)

Delincuencia organizada



Los miembros del Parlamento europeo decidieron reforzar los poderes de la Unión Europea en la lucha contra la delincuencia organizada, adoptando una resolución que les pone más difícil aún a las organizaciones mafiosas el acceso a los mercados públicos, y contra la pedofilia, aprobando un informe que refuerza tanto la prevención como la represión, particularmente en materia de pedopornografía... [Leer más](#)

Apertura del mercado de trabajo



El 25 de octubre, los diputados europeos pidieron a los Estados miembro que faciliten la movilidad de los trabajadores en el seno de la Unión Europea. La resolución adoptada les pide sobretodo proponer soluciones a las eventuales dificultades lingüísticas, así como acabar con las eventuales cuotas cualitativas o cuantitativas. El proyecto pretende particularmente abrir el mercado de trabajo europeo a los ciudadanos búlgaros y rumanos, que aún se enfrentan a numerosos obstáculos... [Leer más](#)

Gobernanza mundial

El 25 de octubre, los miembros del Parlamento europeo subrayaron la importancia de una gobernanza internacional coordinada con el fin de superar la actual crisis. Pidieron a los diferentes organismos



internacionales concernidos y a sus Estados miembro una mejor cooperación. En la resolución adoptada, los diputados europeos piden a los participantes de la cumbre del G20, de los días 3 y 4 de noviembre en Cannes, que formulen una posición común en cuanto a un impuesto mundial sobre las transacciones financieras. La resolución también pide un Fondo Monetario Internacional más político e independiente que desempeñe un papel primordial en la gobernanza económica mundial. Los diputados le piden al Comité de Basilea, encargado del control bancario, que los bancos que tengan una importancia sistémica aumenten sus fondos propios... [Leer más](#)

Los procesos políticos envenenan las relaciones con Ucrania



Los diputados europeos lamentaron la condena de antigua Primer ministro ucraniana Yulia Tymochenko. En una resolución adoptada el 27 de octubre, expresan su decepción por un proceso que consideran político. Los diputados europeos acusan al gobierno de abuso de poder judicial y critican la violación de los derechos contra varios ex-ministros. Según el Parlamento europeo, esta actitud pone en peligro la rúbrica del Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Ucrania... [Leer más](#)

Premio Sakharov



Los diputados europeos concedieron el 27 de octubre el premio Sakharov de la Libertad de Conciencia a cinco militantes de la Primavera árabe. El Presidente del Parlamento europeo Jerzy Buzek entregará el premio el 14 de diciembre en Estrasburgo a Mohamed Bouazizi (Túnez) póstumamente, a Asmaa Mahfouz (Egipto), a Ahmed Al-Zubai Ahmed Al-Sanusi (Libia), a Razan Zeitouneh (Siria) y a Ali Farzat (Siria). Desde 1998, el Parlamento europeo concede cada año el premio Sakharov a individuos o a organizaciones que han defendido los Derechos humanos o la democracia... [Leer más](#)

Consejo :

Justicia - Asuntos de interior



Los días 27 y 28 de octubre, los 27 ministros del Interior decidieron reforzar la lucha contra las drogas de síntesis, cada vez más extendidas en la Unión Europea. Discutieron sobre el estado de avance del Sistema europeo común de asilo y más particularmente de dos directivas que afectan a los nacionales de terceros países, su estatuto y su protección internacional. Las fronteras exteriores de Grecia y el enclave ruso de Kaliningrado también fueron objeto de una particular atención. Los ministros pidieron que se controlaran de manera más eficaz. Por último, la Comisión presentó el estado de las negociaciones con los Estados Unidos sobre dos expedientes importantes: la protección de los datos, y la transmisión de las listas de pasajeros de vuelos aéreos, en los que espera alcanzar pronto un acuerdo... [Leer más](#)

Diplomacia :

Lucha contra la piratería



La Alta Representante de la Unión Europea, Catherine Ashton, y el ministro australiano de Asuntos Exteriores, Kevin Rudd, presidieron una reunión internacional dedicada a la lucha contra la piratería. Los participantes comunicaron su inquietud por el recrudecimiento de la piratería, particularmente en el Océano Índico y en las costas de Somalia, donde los piratas son cada vez más numerosos y están cada vez mejor armados. Pidieron a la Unión Europea y a la Commonwealth que ahondaran su cooperación para luchar contra esta plaga... [Leer más](#)

Alemania :

YouTube



El gobierno alemán ha lanzado su propia cadena en el sitio de YouTube para comunicar con los internautas de un modo innovador y alcanzar a un nuevo público, más joven. Según un comunicado de prensa del 27 de octubre, ya se han dirigido 1.000 preguntas a la Canciller alemana Angela Merkel que responderá personalmente el próximo 18 de noviembre... [Leer más](#)

Chipre :

Negociaciones en la ONU



El Secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki Moon, reunió los días 30 y 31 de octubre a los dirigentes chipriota y turco. Las negociaciones apuntan de nuevo a la reunificación de la isla, siendo el objetivo ahora encontrar un acuerdo antes de que Chipre asegure la presidencia por turnos de la Unión Europea en julio de 2012. Al final del día 30 de octubre, el consejero especial de la ONU para Chipre, Alexander Downer, destacó que las discusiones del primer día habían "sido positivas, productivas y vigorosas". Continuaron la tarde del 31 de octubre... [Leer más](#)

Francia :

Presupuesto UE



EL 25 de octubre, los diputados franceses votaron por 308 votos a favor y 203 en contra, la contribución francesa al presupuesto de la Unión Europea, que asciende a 18.900 millones de euros, en el marco del proyecto de ley de Finanzas 2012. El Senado examinará este texto a partir del 17 de noviembre... [Leer más](#)

Italia :

Giorgio Napolitano en el Collège d'Europe



El 26 de octubre, el Presidente de la República italiana, Giorgio Napolitano, enunció el tradicional discurso de apertura del año académico del Colegio de Europa en Brujas para el año 2011-2012. Para la ocasión, recordó el afecto de Italia a la construcción europea y al euro, "que aportó beneficios a todos los países que adhirieron". Subrayó el papel motor legítimo que asegura la pareja francoalemana, que no debe sin embargo transformarse en condominio de la zona euro, incluso de la Unión Europea. Por último dirigió una advertencia a los euroescépticos: la construcción europea no se hizo por puro idealismo, sino porque sólo una Europa unida estaba y aún está en condiciones de hacer frente a las dificultades, ya sean políticas o económicas... [Leer más](#)

Letonia :

Nuevo gobierno



La nueva coalición gubernamental, compuesta por tres partidos y que dirige el Primer ministro saliente Valdis Dombrovskis, fue aprobada por la Saeima (parlamento) el 25 de octubre con 57 votos a favor, 38 en contra y 5 abstenciones. En un discurso ante los parlamentarios, Valdis Dombrovskis presentó las prioridades del gobierno para la nueva legislatura, que son el refuerzo del Estado de derecho, el saneamiento de las finanzas públicas y la participación ciudadana en el proceso de reforma... [Leer más](#)

Reino Unido :

Una nueva reina



El 28 de octubre, los 16 países miembro de la Commonwealth aprobaron el cambio de regla de sucesión al trono de Inglaterra, permitiendo así al primogénito de Guillermo y Catalina convertirse en rey sea cual sea su sexo. Este acuerdo, que contó con el apoyo de los 16 países miembros de Commonwealth, cuyo jefe de Estado es la reina Isabel II, representa "un momento histórico" para la monarquía, según declaró el

Croacia :

Disolución del parlamento



El 28 de octubre se ha disuelto el Parlamento croata. En total 135 cargos electos de los 153 apoyaron la disolución de la Asamblea. Las nuevas elecciones legislativas están previstas para el 4 de diciembre. Esta decisión es el resultado de un conflicto entre el partido en el poder, los conservadores de la Unión democrática croata (HDZ), y la oposición, particularmente el partido socialdemócrata. Durante dos semanas la oposición habían boicoteado el trabajo del parlamento. La principal razón de disputa es la implicación del antiguo líder del HDZ en escándalos por corrupción... [Leer más](#)

Ucrania :

Iniciativas democráticas



A pesar del proceso de re-sovietización que se está dando en Ucrania desde la elección de Viktor Yanukovich, sobretudo con el encarcelamiento político de todos los opositores (la antigua Primer ministro, los ex-ministros de defensa y de interior), la sociedad civil ucraniana se organiza para decir que esta no es la buena dirección y que espera otra evolución para el país (democracia, estado de derecho, lucha contra la corrupción, economía independiente y libre, justicia, etc.).. [Leer más](#)

Vaticano :

Propuestas concretas ante la crisis



El cardenal Peter Kodwo Appiah Turkson, presidente del Consejo pontificio Justicia y paz, presentó el 24 de octubre un informe titulado "Por una reforma del sistema financiero internacional en la perspectiva de una autoridad pública con competencia universal". Este documento presenta propuestas concretas frente a la crisis económica y social que vive el mundo desde el 2008 con vistas al próximo G20... [Leer más](#)

Encuentro en Asís



El 27 de octubre ante trescientos dignatarios religiosos de todo el mundo, el Papa Benedicto XVI denunció el terrorismo religioso y su "despiadada crueldad". El papa renovó el mea culpa que hizo Juan Pablo II por las violencias perpetradas por cristianos. Los dignatarios religiosos reunidos también expresaron solemnemente su compromiso por la paz y denunciaron las guerras en nombre de su fe. Durante la ceremonia final, el papa Benedicto XVI deseó que en el mundo no exista "nunca más la violencia, nunca más la guerra, nunca más el terrorismo" que "en nombre de Dios, cada religión lleve sobre la tierra la Justicia y la paz, perdón y vida, el amor!"... [Leer más](#)

OTAN :

Fin de la misión de la OTAN en Libia



El 27 de octubre, el Consejo de seguridad de las Naciones Unidas puso fin al mandato que autorizaba a la Organización del Atlántico Norte (OTAN) a recurrir a la fuerza en Libia. La resolución 2016 fue adoptada por unanimidad. Sus disposiciones entrarán en vigor el 1 de noviembre de 2011. Después de hacer consultas toda la semana entre la OTAN, la ONU y el Consejo nacional de transición, el consejo del Atlántico Norte decidió poner fin a su misión en Libia el 31 de octubre... [Leer más](#)

ONU :

7.000 millones

El mundo franqueó, el 31 de octubre, los 7.000 millones de habitantes, según un informe de la ONU, que subraya las crecientes desigualdades



en el planeta y el necesario reparto de las riquezas para remediarlo. Se pasaron los 6.000 millones en 1999. Para el Secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, el paso a los 7.000 millones no debe tomarse a la ligera. "No es simplemente un tema de números. Es una historia humana", declaró. El informe sobre "El Estado de la población mundial 2011, 7.000 millones de personas, su mundo, sus posibilidades" que ha publicado el Fondo de las Naciones Unidas para la población (UNFPA) insiste en el carácter imperativo de poner a las mujeres en pie de igualdad con los hombres... [Leer más](#)

Eurostat :

Paro



La tasa de paro en la zona euro alcanzó el 10,2% de la población activa en septiembre, su más alto nivel histórico, ligeramente por encima del 10,1% registrado en agosto, según datos publicados el 31 de octubre por la oficina europea de estadística Eurostat. Ya había alcanzado este nivel récord en junio de 2010, precisó Eurostat. Ya son cinco meses consecutivos en los que el paro está por lo menos al 10%.. [Leer más](#)

Inflación



La inflación se situó en el 3% en octubre, igual que el mes anterior, según la primera estimación publicada el 31 de octubre por la oficina europea de estadísticas, Eurostat. Esta cifra supera las previsiones de los mercados que contaban con una inflación del 2,8% o 2,9%... [Leer más](#)

Educación



Los días 25 y 27 de octubre, Eurostat publicó cifras que presentaban las tendencias de la enseñanza entre 2000 y 2009, así como los modos de vida en la Unión Europea. De estos estudios se desprende que en 2009, el número de niños por clase varía mucho, de 10 a 20 por profesor, situándose la media en unos 15. En Francia, esta cifra es una de las mayores. Por otro lado, el segundo estudio muestra que casi 3 niños de cada 4 viven con padres casados. Los países que cuentan más hogares monoparentales son el Reino Unido, Irlanda, Estonia y Letonia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ahorro



El 28 de octubre, Eurostat publicó cifras que mostraban una subida del ahorro de los hogares en el segundo trimestre de 2011. Pasa del 13,6% al 13,9% en la zona euro, y del 11,9% al 12,6% en la Unión Europea. Sin embargo el porcentaje de inversión de los hogares se mantuvo estable. Por otro lado, la renta disponible de los hogares aumentó un 0,5%, al ser superior el aumento de los sueldos a la subida de los precios... [Leer más](#)

Industria



Suben los pedidos en la industria europea. Según las cifras publicadas por Eurostat el 24 de octubre, en agosto el índice aumentó un 1,9% con respecto al mes anterior, y un 7,8% con respecto al año pasado. Las mayores subidas se registraron en Eslovaquia (+12,6%), Estonia (+11,2%), Hungría (+11,1%) y Letonia (+6,8%), y las mayores bajadas en Dinamarca (-8%), Países Bajos (-5,3%) e Irlanda (-4%)... [Leer más](#)

Inversiones



El 28 de octubre, Eurostat publicó las cifras de la inversión de las empresas en el segundo trimestre de 2011. Este estudio muestra una ligera rebaja en la zona euro con respecto al trimestre anterior, con un 20,9% (un 0,1% menos), pero un crecimiento en la Unión Europea en su conjunto, con un 20,3% (un 0,3% más). Por otro lado, en la zona

euro, la parte de los beneficios de las empresas se mantuvo estable: el valor añadido y los costes salariales tuvieron en efecto un crecimiento comparable... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Mecanismos de la zona euro



La fundación "Wissenschaft und Politik" (SWP) publicó un informe sobre el endeudamiento en la zona euro que ofrece también una evaluación de las medidas de estabilización, particularmente del FESF (Dealing with Debt Crises in the Eurozone - Evaluation and Limits of the European Stability Mechanism). Ambos autores, Sebastian Dullien y Daniela Schwarzer, distinguen los problemas vinculados con la liquidez y los vinculados a la solvencia... [Leer más](#)

G20



La Sociedad alemana de política exterior (DGAP) ha publicado un estudio sobre los retos de la próxima cumbre del G20. La crisis de la deuda europea se ha convertido en un problema mundial por la creciente interdependencia de las economías. Los autores destacan las diferencias entre los Estados para salir de la crisis. A pesar de estas divergencias, el G20 representa un foro de diálogo y un elemento de cooperación importante entre los Estados... [Leer más](#)

Asia central



La Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior (FRIDE) publicó el 24 de octubre un estudio titulado "Human security in Central Asia: can the EU help out?". Esta nota analiza la implicación de la Unión Europea en la seguridad de Asia Central. Si bien no es un actor tan presente como Rusia o China, el autor demuestra que la Unión Europea debe poner todo su interés en implicarse más en Asia Central para demostrar así su creciente implicación en las cuestiones de seguridad pública internacionales... [Leer más](#)

Cultura :

Exposición "Cuentos de invierno" en Viena



Hasta el 8 de enero, el Kunsthistorisches Museum de Viena dedica una exposición a la temporada invernal: "Wintermärchen" (Cuentos de invierno). La exposición reúne obras de Pieter Bruegel el Viejo, Rembrandt, Francisco de Goya, Caspar David Friedrich, Claude Monet, Edvard Munch, Anselm Kiefer y Peter Paul Rubens... [Leer más](#)

Intensificar la digitalización de las obras



La Comisión Europea anima a los Estados miembro a intensificar sus esfuerzos para asegurar la digitalización del mayor número posible de objetos culturales (libros, pero también cuadros, fotos, películas...), para alimentar la Biblioteca digital Europea: <http://www.europeana.eu/portal/>. El objetivo de la Comisión es que en 2015 haya catalogados 30 millones de objetos en la biblioteca digital, en lugar de los 19 millones actuales... [Leer más](#)

"Paul Klee Polyphonies"



Con "Paul Klee Polyphonies", la ciudad de la música en París presenta una exposición monográfica dedicada a la obra de un pintor. Entre los grandes artistas de la primera mitad del siglo XX, Paul Klee (1879-1940) se distingue por su práctica continua de la música. Era violinista profesional. La relación del arte pictórico con la música es compleja. Paul Klee reflexionó mucho sobre la relación entre ambas artes. Con más de un centenar de obras de colecciones públicas y privadas, esta exposición, realizada en colaboración con el Zentrum Paul Klee de Berna, estará abierta al público hasta el 15

de enero de 2012... [Leer más](#)

Salón Internacional del patrimonio cultural



El Carrusel del Louvre acoge, del 3 al 6 de noviembre, el Salón internacional del patrimonio cultural. La manifestación reúne 250 expositores (artesanos de arte y empresas de restauración, ediciones, colectividades, asociaciones de salvaguardia del patrimonio) y atrae a numerosos especialistas de la conservación, la restauración y la revalorización del patrimonio... [Leer más](#)

Leonardo y Miguel Ángel



Leonardo da Vinci y cara a cara: es lo que propone la exposición "Leonardo y Miguel Ángel, obras maestras de gráfico y estudios romanos" en los Museos del Capitolio. La exposición propone, hasta el 12 de febrero, 66 obras de ambos maestros del Renacimiento, con como punto de partida los dibujos de ambos artistas, antes de considerar sus actividades romanas respectivas... [Leer más](#)

Festival/Roma



Del 27 de octubre al 4 de noviembre, el Auditorium Parco della Musica, concebido por el arquitecto Renzo Piano, acoge la 6ª edición del festival internacional de cine de Roma. Bautizando "Cine - La Fiesta internacional de Roma", el Festival lo organizan conjuntamente el ayuntamiento de Roma, la cámara de comercio y la provincia del Lacio. Propone preestrenos, espectáculos, exposiciones y galas. Durante la ceremonia de clausura, el 5 de noviembre, se entregarán los premios "Marco Aurelio"... [Leer más](#)

Agenda :



3 de noviembre
Frankfort/Mena
Consejo de Gobierno del BCE



3-4 de noviembre
Cannes
Cumbre del G20



7 de noviembre
Reunión del Eurogrupo



8 de noviembre
Consejo "economía y finanzas" de la Unión Europea

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis-Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;

Katrin Gebhard, Venise Ollivier, Jennifer Ruther, Julian Schorpp, Jan Wilker

Redactor jefe : Pauline Massis-Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}